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聚焦 汇文 体

! ! ! !就在中美开战的一个小时之

前!德法的比赛刚结束!我看好的法

国队输了" 全场占优!却惨遭淘汰!

这就是足球#但不管如何!我们必须

承认!新兴的法国流派已经诞生#难

以忘记!!""#年初在克莱枫丹的法

国国家足球训练基地! 当时的法国

足协技术总监$ 前世界冠军教练雅

凯介绍法国女足的发展计划! 新的

力量!早在十年前就已经开始酝酿#

中美之战的记忆! 总是令人印

象深刻!尽管时隔久远#女足世界的

中国流派!何时重回"这份期待和希

望! 也会伴随中国女足在与所有对

手抗衡中渐长!一直下去#不管结果

如何!就像法国队!尽管出局!仍然

获得足球专业领域的赞誉! 这才是

我们首先要追求的#

赛前! 郝伟教练说整个队伍心

态轻松#这让我有点担心!怕对困难

估计不足#

变阵!由 $个前锋变成 !个!这

种进攻的态势! 感觉有些冒险# 毕

竟! 美国队的单兵作战和对抗能力

还是在我们之上#我们只有成功抑制

对方的推进速度!把美国队拖入阵地

战!诱使对手用不擅长的打法!在中

后场抢断成功打反击#上半场我们的

后防压力很大!中场的防守屏障作用

并没有很好地表现出来!明显!抢断

成功率不如对手#幸好!我们的后场

发挥稳定!选位准确#

%&分钟时!替换娄佳惠的年轻

'" 后王霜是中国女足唯一敢控球

和表现的球员!阵型回调一个位置!

增加中场的兵力!这是对的#遗憾的

是中前场投入的兵力实在不足!很

难形成有效的进攻组织! 反击也无

法形成#

整场被动!这是不争的事实!差

距使然# 不得不承认!在进攻上!整

体确实不如日本队! 传接的成功率

不高!个体对抗更是明显处于下风#

稍感遗憾的是! 没有在这场比赛中

看到前几场的那股传接和控球上的

自信#

尽管美国拿下了这场比赛!但

技术含量上! 并没有体现出世界顶

级球队的水准# 相比过去几年的表

现!有所退步#这也是颇让人失望的

一点#

中国女足别泄气!论实力!我们

仍需要在未来励精图治! 我们也必

须要把这份难得的希望和方向坚持

下去# (年!)年!永不放弃#

期待下一次中美之战#

! ! ! !中美均是较早开展女足运动的国家，
两队多次在世界杯、奥运会等重大赛事中
相遇。在中国女足的发展历程中，美国队占
有重要位置，甚至可以说是衡量中国女足
运动水平的重要“标尺”。

两队历史上总共交手 !"次，中国女足
处于下风，战绩仅为 #胜 $$平 %$负。世界
杯、奥运会上两队相遇 &次，中国队 %负 %

平无一胜绩，自 '""%年之后，中国女足已
经 ('年未能战胜过美国女足。

让人印象最为深刻的是 ())& 年奥运
会和 ()))年世界杯，当时处于巅峰时期的
中国女足均是在决赛中负于对手而无缘冠

军。())&年的亚特兰大奥运会，中国女足两
度与东道主过招，小组赛双方踢成 "比 "

平局，半决赛分别力挫巴西及挪威会师决
赛，结果笑到最后的是美国队，虽然孙雯一
度为中国女足扳平比分，但米尔布莱特第
&#分钟的进球将美国队送上冠军宝座。

()))年的世界杯决赛，是两队在世界
杯赛场上的最后一次交手，那时正是中国
女足的黄金期。当时中国女足在淘汰赛前
两场进 *球 +失球，先后淘汰俄罗斯及挪
威队，与美国队聚首决赛，结果两队 ('"

分钟未分胜败———加时赛中，中国队范运
杰的头球攻门被美国队莉莉在门线上顶

出，当值主裁并未认定这是一个进球。最
终，刘英罚失点球，中国队在点球大战中
,-!告负，遗憾地与冠军失之交臂。点球大
战中，美国 !罚全进，刘英却罚丢点球，再
次将冠军拱手相让。赛后，这个门线悬案
引发了巨大争议，因为按照当时加时赛金
球制胜规则，一旦此球算进，中国女足就
是冠军。

虽然两次巅峰对决均落败，但也正是
在与劲敌美国女足的不断交锋中，中国女
足从处于下风到分庭抗礼，从而赢得了“铿
锵玫瑰”的美誉。

本报记者 李元春

! ! ! !世界杯赛历来是球迷
的节日，今晨中美女足大
战，渥太华兰斯登体育场
内爆棚。中美两国球迷使
出浑身解数，为自己的球
队加油助威。双方球迷们
的装束打扮，也体现了两
国球迷的个性差异。
中国球迷团队意识更

浓，中国球迷群体的打扮
几乎完全一样———鲜红
的 .恤，他们纷纷高举五
星红旗和团队的横幅，同
时还有为中国女足加油
的各式标语牌。他们不突
出自己，尽心尽力为中国
女足加油助威。

相反美国球迷则强调
个人，渲染自我。他们更把
这场比赛视为一场大聚会
和展示个性的大舞台。他
们为美国女足欢呼雀跃，
不过出发点是自己开心、
自我满足。

特派记者 厉苒苒

%本报渥太华今日电&

加拿大女足世界杯特别报道铿锵 情枫

中美球迷大比拼
自我陶醉尽心尽力

盼女足世界重现中国流
! 孙 雯

回忆 !"年前的中美大战

! ! ! !北京时间今天上午，在 '+(!女
足世界杯四分之一决赛中，中国女足
以 +比 (不敌美国女足，无缘四强。

两队年龄差距 !岁半，这是一
场 #+后与 )+后的对话，这是一场经
验老到与年轻坚韧的对决，这也是一
场关于过去复仇与未来期待的对决。
在场面上没有落后对手太多，防守
上，中国姑娘的坚韧可圈可点。以一
球惜败，年轻的中国玫瑰们在世界面
前展现了自己的实力，虽败犹荣。

!"后的老到
这是一支 #+后当道的美国队，

首发阵容中，只有 (人是 )+后。
美国女足从一开始就制定了压

迫性冲击的打法，凭借多年朝夕相
处的默契，她们两边突破、中间进
攻，一次次撕开中国队的后防线。身
高优势让她们在中国队门前上空有
了更多的头球机会。
洛伊德是美国队长，也是本场

比赛美国队的进球功臣。荣获本场
比赛最佳球员，赛后第一时间她笑
容满面出现在新闻发布厅。“知己知
彼”是她给出的胜利答案，“赛前，我
的专职教练吉姆就针对门前头球给
我模拟了各种情况，进行了反复训
练。而今天的比赛过程，正如我们赛
前所料！我们训练的效果达到了，真
的进球了。”
美国队的压迫打法达到了自己

的目的，也让中国队员感慨，美国和
自己的攻防战俨然就是小组赛时，
我们打荷兰的对调———“她们的经
验尤其体现在门前球的处理上，逼抢
压迫，她们从一开始就想击溃我们的
自信心。”
赛后，美国女足主帅坦言，“我们

今天的压制空前有效。最开心的是，队
员们都可以自由发挥，尽情挥洒。我们
赢在整支队伍强大，整场比赛，我们占

据了主导。每一名球员都起到了不可
或缺的作用，我们为彼此创造进攻空
间，完成防守。这样的感觉很好。”

#"后的执着
不断奔跑拼抢，直到最后一刻，

中国女足的姑娘依然在奋力争取机
会。
用身体一次次挡住对方的进攻，

后防大将李冬娜告诉记者，中国女足
与美国队差的只是“阅历带来的自
信”。如果，能更放开些，如果能更大
胆些……“结果不会是这样”。
对于 )+后的印象，人们大多保

持着娇生惯养，不愿吃苦的偏见。但
当记者一次又一次将“如果让你重
新选择，还会选择踢球吗？”这个问
题抛给中国女足姑娘，得到的答案
却是毫不犹豫的“当然”。
将中国队称为“值得尊敬的对

手”，在美国主帅眼中，这群 )+后女
孩的坚韧让她惊讶：“中国队始终是
女足赛场的‘老贵族’，每一批队员
成长都需要时间。她们很年轻，但她
们每一场都在成长，未来她们会是
非常可怕的对手。”

$年后的期待
一身正装，满面笑容，主帅郝伟

独自出现在媒体面前。将所有的失
球责任揽到自己身上，他说，这场比
赛的失利是主帅的责任，“我们姑娘
都很完美出色。已经把所有特色发
挥出来了。”
足协副主席于洪臣坦言对于中

国女足本次世界杯的表现非常满
意：“从本场比赛，无论是精神斗志
都是满意的。虽然结果不尽如人意，
过程也很被动，但姑娘们打出了应
有的能力。”

用“非常敬业，非常职业，非常
专业”来形容中国女足的教练团队，
于洪臣坦言，眼前这支中国女足已
经“从雏形到成形”。
世界杯的数场比赛，让中国足

协包括女足团队明确了下一步的方
向。“得与失中，本届世界杯我们得
到的比失去的多。这次的几场比赛，
对于女足青训技战术风格的形成，
都是重要的启示和收获。”
“我们还年轻”，这是赛后采访

中，中国玫瑰一次又一次说的。核心
王丽思甚至骄傲表示，“, 年后，我
们就是她们（美国）”。
虽然最终经验战胜了激情。而

对于中国女足而言，年轻的岁月何
谈失败？就好像女足顾问朱广沪曾
感慨的，“对于中国女足，( 年后的
里约奥运会，,年后的世界杯，甚至
#年后的再一届世界杯，都会是她
们的黄金时期。”有了本次世界杯的
表现，我们有理由期待，未来的玫瑰
会绽放得更娇艳。

特派记者 厉苒苒

%本报渥太华今日电&

后与 后的对话
中国女足今一球不敌美国队无缘四强

“老玫瑰”自述
! ! ! !时隔 (&年，中美女足再次相逢在世界杯赛场。()))年的那支
中国女足有 !名上海籍队员，虽然如今连年龄最小的浦玮也已经
退役一年多，但是“老玫瑰”仍然牵挂着中国女足，今晨的中美女足
大战也勾起了她们的昔日回忆。

两场巅峰对决 中国女足皆败

女足世界杯战报
!四分之一决赛"

*

这是德国队首次在女足世界杯

与对手进行点球决胜#

+

美国队自首届女足世界杯以

来!+届比赛全部打入四强#

半决赛对阵
德国 %& 美国

%&'(

! ! ! !德国 '比 ( 法国

!双方 )*+分钟战成 )比 )平#

点球决胜德国 (比 ,获胜"

美国 )比 " 中国

! ! ! !没有预料中的眼泪，赛后一小时，当
中国队门将王飞出现在混合采访区时，
娇俏的脸上甚至带着一丝笑容。“我们表
现得很好，未来会更好。”回顾过去的这
',小时，王飞说，这一场比赛自己会铭
心刻骨。
昨天下午，结束训练之后，中国女足

集体来到渥太华一家知名火锅店，品尝
了一顿想念已久的火锅大餐。为了身材，
很多时候，中国女足的三位美女门将都
比队员吃得少，但面对久违的美食，王飞
倒也放开了胃口。“吃饱了才能上场打
仗，不是吗？”
回到酒店，王飞开始了每晚的固定

任务———治疗。伤是小组赛第二场对阵
荷兰队受的，这个磨人的痛几乎伴随了
她整个世界杯期间。“每次治疗都疼得快
哭了，不过哭着哭着，倒也就习惯了。”她
的坚持和其他队友一样，只为了冲击心
中的目标，“在世界杯的舞台上，我们想

站得更久一点，甚至直到最后。”
一次次扑救，一次次不要命地冲出

禁区，与对方队员争抢，王飞在本场比赛
中的表现，甚至堪比她的偶像德国门神
诺伊尔。中场休息，走回休息室的路上，
王飞落在了队伍最后。手不自觉地揉着
肩膀，上半场比赛时，每一次扑救都让她
旧伤处撕心裂肺地疼。“伤一直没好，但
想着坚持一下，站上场倒也不觉得有那
么疼了。”
“世界杯走到现在，赢一场就是赚到

了。”脸上带着幸福的微笑，王飞坦言，这
次世界杯让自己收获良多。欧洲高水平
的女足联赛是她们成功的关键。作为中
国女足如今唯一赴德的留洋球员，她说
自己要担任“小间谍”，“为未来中国女足
的备战打探到更多信息。”
从启程到结束，美丽的门将王飞都

是中国女足的一个对外窗口，从第一场
的痛哭流涕到如今的微笑面对，这朵中
国玫瑰在本次世界杯一夜绽放。而她的
开朗自信，她的坚韧乐观，不正是中国玫
瑰的缩影？
特派记者 厉苒苒 %本报渥太华今日电&

玫瑰一夜绽放
姑娘笑迎未来

!!!门将王飞的 #$个小时

! ! ! !央视五套明晨 ,时将转播女足世界杯四分之一决赛澳大利亚与日本

比赛实况#-时 .+分将转播英格兰与加拿大比赛实况$

收视
指南

决赛时有点儿犯晕
孙雯是当年“铿锵玫瑰”的代表性人物，现

在回忆起 (&年前那场比赛，给她印象最深刻
的是现场观众：“全场涌进 )万多名球迷，当时
根本没有料到，那种被认可的感觉终身难忘，
也很难用语言来表达。”

“现场气氛太狂热了，我们从来没有见过这样的阵势，而且天
气又热，整场比赛都感觉像脚踩风火轮。('+分钟的比赛，踢得怎
么样，发生了什么，都不大记得了，就记得当时大家的脸都是红红
的。”孙雯回忆说，“后来电视里也经常回放那场比赛，我也只是偶
尔看一些镜头和片段，但再也没有去看过整场，因为是失败的比赛
嘛，所以故意不看了。今天的比赛我从头看到尾，确实是美国队机
会更多一些，现在的中国女足比我们当年实力还是差一些，输了也
很正常。”

遗憾点球大战上不了
(*岁第一次入选国家队，()岁就参加了

世界杯，在浦玮自己心中，()))年那届世界
杯也是印象最深刻的。
“那时候我是队中年龄最小的队员，所以

对于其他队友，都是带着崇敬的心情去接触
的，在训练中经常会观察队友处理球的细节，然后回来再琢磨。对
美国队的决赛，我没想到自己会首发，只可惜后来被换下去了，点
球大赛没有机会出场。”浦玮说，“不过，()))年那届世界杯真的特

别难忘，有时候做梦都会梦到。”
如今中国女足绝大部分队员都是第一次参加世界大赛，

这仿佛让浦玮看到了当年的自己：“作为年轻球员，参加如此重要的
比赛肯定会紧张，不过中国女足做得还不错。一个是世界第二，一个
在亚洲都排在第四、第五，双方实力还是有不小差距的，中国女足虽
败犹荣，她们的表现值得肯定。”

罚点球是第一次射门
作为中后卫的谢慧琳，是在中美之战加

时赛中才替补上场的，不过后来的点球大战
她却是第一个出场：“我罚进了中国队第一个
点球，而那也是我全场比赛第一脚射门。今天
这场比赛如果拖到点球大战，中国队还是有
机会的。”

现在回忆罚点球的细节，谢慧琳表示自己和美国队门将打了
个心理战：“对方门将还是很厉害的，她对我们的惯常罚点球线路
都有了解，所以那次我并没有打自己习惯的角度。我是先看到她向
左下角移动后，然后打了个左边的半高球，她完全赌错了方向。”

范运杰的头球进了
当年中美之战的加时赛中，范运杰曾有

个头球攻门被对方在门线上挡出，此时也成
了轰动一时的“门线悬案”。回忆起当时的情
景，高宏霞表示那个球确实进了，只可惜裁判
没有做出正确的判罚：“如果那个球判进的
话，中国女足就是冠军了。”

(&年过去了，高宏霞已经不在足球圈，这届中国女足大部分
队员她都没听说过：“不过中国队虽然年轻，但是踢得还不错，特别
是防守上整体性很强。至于进攻，中国队落后之后也攻出来了，但
是感觉有效手段不是很多，所以没能取得进球。”本报记者 李元春

历史回眸
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! 郝伟承认中美女足实力存在差距
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! 中国球迷手举巨幅五星红旗!为姑娘们助威 严海珊 摄

"# 个性张扬的美国球迷"# 红旗为伴的中国球迷

! 美国女球迷拗造型 本版图片除署名外均为 !"


